El Sol de México Sección: Metrópoli 2024-01-19 01:17:59

746 cm<sup>2</sup>

Página: 19 1/2

### CAPITALINOS OPINAN SOBRE LAS SOLUCIONES QUE LES OFRECIERON

# Los alcaldes no resolvieron

Una encuesta del Inegi arroja que los chilangos no consideran que sus gobernantes sean eficaces

os capitalinos reprobaron la efectividad de sus respectivos alcaldes pues, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), ninguno logró una aprobación de más de 50 por ciento.

La encuesta, publicada ayer por el Inegi, da cuenta sobre la percepción de los mexicanos en temas de movilidad, seguridad y también sobre los problemas urbanos y cómo los solucionaron en cada ciudad.

Los mejor calificados de toda la Ciudad de México fueron los gobiernos de Benito

Juárez e Iztapalapa, quienes empataron. Solo 45 por ciento de sus habitantes consideró que su alcaldía fue eficaz para resolver problemas que enfrentaron durante los últimos tres meses de 2023 relacionados con agua, baches, alumbrado público, servicio de limpia o parques. Ambas fueron gobernadas por quienes hoy aspiran a ser jefe de Gobierno.

La ENSU se publica cuatro veces en un año, pues actualiza sus datos. Durante 2023, el porcentaje de los habitantes de Benito Juárez que consideró que la alcaldía resolvió de manera efectiva sus problemas fue cayendo: inició el año con

49.2 por ciento y lo terminó con 45.6.

Ayer Santiago Taboada, quien gobernó esa demarcación, se refirió a la encuesta, pero sólo al tema de la seguridad. El ahora precandidato gobernó la demarcación desde 2018 hasta diciembre pasado.

"Amanecemos con la noticia de que INEGI reconoce nuevamente a Benito Juárez como el municipio más seguro del país y de la CdMx. Quedó claro que la estrategia de seguridad que emprendí desde 2018 funcionó. ¡Sí es posible mejorar la seguridad pública!", publicó en su cuenta de la red social X.

La reducción de porcentaje también sucedió en Iztapalapa, que gobernó la morenista Clara Brugada de 2018 hasta noviembre pasado. La alcaldía arrancó 2023 con 50.7 por ciento de aprobación como efectiva, el más alto en toda la ciudad, y lo cerró con 45.1 por ciento.

En tercer lugar está Venustiano Carranza, gobernada por la morenista Evelyn Parra. La encuesta arroja que 41.9 de
quienes viven ahí calificaron como efectiva la manera de solucionar los problemas.
Le siguen Cuajimalpa, que gobierna el expriista Adrián Rubalcava (41.7) y Álvaro
Obregón, de la panista Lía Limón (40.3).

En la lista continúan siete alcaldías con porcentaje que va de 30 a 39.5 por ciento: Miguel Hidalgo, del panista Mauricio Tabe; Coyoacán, de Giovani Gutiérrez; Tlalpan, de la perredista Alfa González; Gustavo A. Madero, del morenista Franciso Chíguil; Magdalena Contreras, del priista Luis Gerardo Quijano; Azcapotzalco, de la panista Margarita Saldaña y Cuauhtémoc, de Sandra Cuevas.

Las alcaldías peor calificadas son cuatro. En Xochimilco, que administra desde 2018 el morenista José Carlos Acosta, uno de cada 10 de sus habitantes consideró que el alcalde resolvió los problemas urbanos.

Luego está Iztacalco, donde gobierna el morenista Raúl Quintero: solo 2l.8 por ciento de sus habitantes dijo que si resuelve.

En Tláhuac, que administra la morenista Berenice Hernández, 25.9 de su población consideró eficaz a su gobierno y en Milpa Alta, de Judith Vanegas, 28.6 dijo que su gobierno sí solucionó los problemas urbanos.

A nivel nacional, la encuesta arroja que el municipio mejor calificado fue Nuevo Laredo, en Tamaulipas. Fue el único que obtuvo calificación arriba de seis, pues 67.6 por ciento de su población dijo que sí arregla los conflictos.

Apodaca, en Nuevo León (57.4%), y Piedras Negras, en Coahuila (54%), complementan el top tres de los mejores calificados en todo el país.

#### SEGURIDAD

Ayer el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, presumió que diciembre fue el mes con más baja percepción de inseguridad entre la ciudadanía, en lo que va del sexenio, de acuerdo con los datos más recientes de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana.

"Tenemos es una tendencia histórica a la baja, es decir, tenemos una tendencia a lo largo de todo el sexenio de disminución del homicidio, incluso yo diría, en estos días también.

"Aunque en marzo hubo un ligero repunte, en marzo del año pasado, recuperamos la tendencia de disminución y tenemos, incluso ahora en los primeros días de enero, hasta ligeramente abajo del promedio de los dos homicidios diarios", afirmó ayer en conferencia de prensa.

Batres festejó el resultado. "El compañero del INEGI que nos expuso la información señaló que no existe ningún otro caso de otra gran ciudad del mundo parecida a la Ciudad de México, con la tendencia tan firme y tan consistente a la baja".

> DE LA población de Nuevo Laredo lo consideró efectivo. Fue el mejor calificado en todo el país

DE LA población de Uruapan lo consideró efectivo. Fue el peor calificado del país

#### REPROBADOS

**XOCHIMILCO** está dentro de la lista de los cinco municipios menos efectivos a nivel nacional



Página: 19





Taboada y Brugada gobernaron las mejor calificadas

## **APROBACIÓN**

Aunque ninguna alcaldía obtuvo mayoría, los mejor calificados de toda la Ciudad de México fueron los gobiernos de Benito Juárez e Iztapalapa



